

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL FASCIO

No es Acción Popular fascista ni soy yo, que pertenezco a la misma sino expresión de las derechas españolas autónomas, que haya quien meditando serenamente reputa a fascismo, tal como se ha revelado en Italia y Alemania no como un partido político social, sino como un accidente de un régimen que lo mismo puede ser monárquico que republicano, social individualista que marxista o comunista, que es siempre, en el fondo, el reconocimiento del principio de autoridad en un individuo como decisor su premo de tal o cual régimen imperante.

Así ha surgido el fascismo en la Monarquía Italiana y en la República Alemana y así han surgido las dictaduras, que no son otra cosa que fascismo, en multitud de repúblicas, entre ellas la vecina lusitana; así ha surgido la de Stalin en Rusia que deja en mantillas a todos los dirigentes de fascismo.

De suerte, es que el fascismo, como la jota aragonesa, pueda ser alegre o triste, según está quien la cante.

¿Quién, discurrendo con propiedad, ha puesto en duda la grandeza del fascista Cardenas Cisneros?

¿Quién, discurrendo de igual modo la vanidad del Conde Duque de Olivares?

¿Quién que no sea don Fernando de los Rios, puede negar que el principio de autoridad es una realidad a donde van a desembocar todas las voliciones personales como van los rios al mar?

El hombre es libre para pensar y obrar dentro de la órbita del poder establecido en la región que habita, pero la Providencia dirige los destinos de la Humanidad y, ella dando a cada hombre, lo que los hombres no pueden darle, la superioridad moral, intelectual o física, crea, por medio de ella, un fascio nacional, local o particular que en todos los momentos de lucidez: en las multitudes,

Acción Popular, no es una Asociación política reaccionaria, respetando el ideario nacional consagrado por las generaciones precedentes cuyo espíritu como cuya carne, vive en la generación actual y ha formado la familia que es la célula social, moldeada en el cristianismo, y reconociendo al par la diferenciación individual que pide la selección para la mejor guía de nuestros destinos terrenos; es todo lo contrario; es una Asociación de hombres libres que, partiendo de ese ideario y de ese principio de se-

lección, como los mas apropiados para realizar una actuación verdaderamente patriótica, se reserva el derecho de utilizar su libérrima voluntad, que es el sufragio y, con el mismo, el de revisar cuanto dañe a ese ideario y el de elegir a los que estime merecedores de su confianza, no sólo para realizar esa revisión, sino para impulsar, por senderos de moral, el progreso en ciencias, artes y cuanto conduzca a la mayor difusión del bienestar social; es, en suma, la mas racional; que reparando males, aspira a realizar el mayor bien individual dentro del cuerpo social.

El principio de unidad de actuación gubernamental que entraña el fascismo, no es absorbente de la libertad individual que el del sindicalismo societario, con la notable diferencia de que mientras aquel tiende al bien general, el de este, tiende al de determinadas clases sociales con daño casi siempre del bien general.

Pero uno y otro no puede existir sin tener arraigo en el alma nacional o sea en la expresión de la voluntad general determinada o consolidada por el sufragio.

Así se han creado los dos grandes fascios europeos. De modo es que no hay que temer al fascio gubernamental, sino a la voluntad nacional que puede originarlo.

Las derechas españolas no son fascistas, como ha dicho recientemente su Presidente en Barcelona, si no parlamentarias, parlamentarias de una constitución que respeta el ideario nacional y que está formado por lo mas selecto de la nación.

Por eso, no puede serlo del régimen constitucional, sino de Nación que ha dejado a la derecha y en las urnas, han de equilibrarse si se las dejan emitir su sufragio en sana paz.

De otra suerte, el fantasma del fascio, es muy probable se convirtiera en realidad; la corriente Europea, es esa hoy; el parlamentarismo socialista de la sociedad de Naciones, ha recibido un golpe mortal en la conferencia de Roma y fenómeno notable; la iniciativa de ese golpe, está dada por el más avanzado parlamentario del mas antiguo y mejor practicado parlamentarismo de la Humanidad.

Lección que no debemos desatender los españoles todos y que las derechas, deben tener presente en su actuación parlamentaria para que el fantasma del fascio, no nos lo imponga el fascismo antirreligioso y social marxista que actúa en las regiones gubernamentales.

JUSTIN EDINA - LMELA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Fe rol, para incorporarse a la Esquadra, el teniente de navio don José de Lara y Dorda.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz una hermosa niña doña Rosario Dabán, esposa del teniente de navio don Manuel Paquin.

—El próximo domingo a las 11 de la mañana tendrá lugar en el Dispensario de la Cruz Roja la entrega de los brazaletes y medallas a las nuevas damas enfermeras de dicha benéfica institución.

ONCMATICOS

Mañana celebran su fiesta oncmática, las señoras doña Encarnación Mir viuda de Aguilón, doña Encarna Vidal viuda de Barco, doña Encarna Pascual de Riquelme de Rizo, doña Encarnación Saura viuda de Vidal, doña Encarna Murcia de Olivé, doña Encarna Marin de Dassi, doña Encarna Segura de Garcia, doña Encarna Góngora de Mas, doña Anunciación Guitán de Aguilón y las señoras de Mas, Garcia y Alcaraz.

Les deseamos muchas felicidades.

SEDOTOS, cura catarras, tós y grippe.

Una bandera para la Base Naval

Convocada por el señor Alcalde se celebró anoche en su despacho una reunión de distinguidos elementos para tratar del homenaje a realizar con motivo del acto de la entrega de la bandera a la Base Naval Principal de Cartagena el 14 de Abril próximo.

El señor Casolaro expuso el objeto de la reunión, pidiendo a todos su colaboración para dar un carácter popular al homenaje.

El señor Dorda por la Comisión dió cuenta de haberse encargado ya la confección de la bandera al industrial señor Medina, de Madrid, y también un pergamino. Además manifestó el deseo de que se celebre una velada patriótico-literaria, iniciándose gestiones para que sea Mantenedor de la misma don Fernando Valera.

Esta mañana, la Comisión se trasladó a visitar al Vicealmirante Cervera, jefe de la Base Naval para darle cuenta de una carta recibida del Ministro de Marina confiándole su representación en dicho acto.

JUNTA
de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

140

SUCESOS

Accidente de Aviación.
2 muertos y 2 heridos

Ayer tarde a las 4 ocurrió en el Mar Menor un grave accidente de aviación.

Un hidro «Dornier número 20» del mismo aeródromo de Los Alcázares, capotó desie regular a tura, resultando muerto el mecánico Enciso del grupo de Barcelona y herido gravísimo el piloto subayudante señor Del Río.

También resultaron heridos el soldado ayudante Enrique Gil, grave, y el mecánico Suárez, del grupo de Barcelona, leve.

Los demás tripulantes del aparato resultaron ilesos.

Del aeródromo de Los Alcázares prestaron inmediatamente su auxilio, recogiendo ya el cadáver al intortunado mecánico Enciso y trasladando los heridos a la enfermería del aeródromo para las primeras curas de urgencia.

Anoche falleció el subayudante señor del Río.

Hoy eran esperados los heridos en el Hospital Militar de esta plaza.

Unos gitanos intentan
libertar a dos presos

Anoche a la llegada del rápido una pareja de la Guardia Civil conduía a dos penados destinados a esta Prisión Central, siguiéndoles un grupo de gitanos familiares de los reclusos.

Al llegar a la calle de Cuatro Santos, uno de los familiares que blandía un garrote dijo fuerte aproximándose a los guardias: ¡Vamos a cargarnos los!

Los guardias apuntaron con sus fusiles a los del grupo que salieron huyendo refugiándose en una casa de comidas de la calle de Ignacio Garcia.

Bequerido auxilio por la Benemérita, llegó otra pareja y un cabo y auxiliados por unos marineros consiguieron detenerlos a todos.

Los gitanos detenidos son: Francisco Santiago Gómez, de 21 años, de Almería; Francisco Fernandez Santiago, de 29; Fernando Carrasco, de 27, de Boluillos del Condado (Huelva); José María Vargas, de 29 de Calasparra y Pedro Fernandez Fernandez, de 27, de Almería.

Han sido encarcelados y los presos pasaron al Penal.

Mientras compra unos
buñuelos le roban 9
duros

Catalina Baja Tello, de 64 años viuda, con domicilio en la calle del Alto, 7, bajo, que presta sus servicios como doméstica en casa de don Antonio Luig Campillo, denunció esta mañana en la Comisaría que en ocasión de estar comprando unos buñuelos en el puesto sito frente a la Caridad le

sustrajeron del bolsillo del abrigo un pañuelo en el que llevaba 9 duros en piezas, ignorando quien pueda ser el ladrón, pues habla a su alrededor varias mujeres y chicos.

Los "tambaleos" de "República"

El pobre diario radical está hecho un «taco». No pudiendo confesar que está socavando el Régimen pretendiendo empujar a los católicos hacia la Monarquía, interpreta al revés nuestras preguntas; pero aquí estamos nosotros para poner las cosas en su punto.

Y al efecto, debemos decir a «República» y se lo decimos que nosotros le preguntábamos «si pueden los católicos ser republicanos»; no «si pueden los republicanos ser católicos» como el a lo cupla toroidamente.

Conste que esperamos la contestación del órgano radical monarquizante, y que los que están perplejos y no saben qué decir, son los de «República» y no nosotros.

X. Y. Z.

Juventud de Acción Popular

Con el fin de organizar las numerosas adhesiones que se vienen recibiendo de jóvenes simpatizantes con nuestro manifiesto, se pone en conocimiento de cuantos deseen inscribirse en esta Juventud lo hagan directamente en la Secretaría de Acción Popular, (Jara 21.º) de 10 a 1 de la mañana y de 4 a 8 de la noche, advirtiéndose que dentro de breves días se convocará a todos los afiliados a junta general para elección de directiva y aprobación del reglamento.

LA COMISION

TOMANDO PERLAS

ZARA

No sólo curará la TUS, sino que podrá Vd. obtener una elegante bombonera de esmalte y esmalte, ya que en gran número de las cajas corrientes de PERLAS ZARA se halla un

CUPON REGALO

que remitiéndolo a la FABRICA DE REGALIZ TUR SUCESES, S. A. apartado 247, Zaragoza, le valdrá el envío de una de dichas bomboneras de lujo